

08.08.2008 - 14:44 Uhr

## hotelleriesuisse: Excellents résultats pour l'hébergement au premier semestre 2008

Berne (ots) -

- Indication: Du matériel iconographique peut être téléchargé sous: <http://www.presseportal.ch/fr/pm/100004113> -

De janvier à juin 2008, les nuitées dans les hôtels suisses et les établissements de cure ont augmenté de 4,6 pour cent par rapport à la période correspondante de l'année dernière. 73,3 pour cent de toutes les nuitées sont enregistrés dans des établissements classés par hotelleriesuisse. En juin, l'effet Euro 2008 dans les Host Cities n'a toutefois pas donné les résultats escomptés. C'est l'image de la Suisse qui profitera le plus de cet événement de grande envergure.

hotelleriesuisse, l'Association des entrepreneurs de l'hôtellerie suisse est très satisfaite des excellents résultats enregistrés pour le premier semestre avec une augmentation de 4,6 pour cent des nuitées. Sur l'ensemble des nuitées, 41,1 pour cent ont été réservés par des Suisses. De janvier à juin 2008, la demande en Suisse a augmenté de 3 pour cent par rapport à la période correspondante de l'année dernière. Mais la part du lion revient toutefois aux hôtes étrangers avec une augmentation des nuitées de 5,7 pour cent.

Incidence de l'Euro 2008 et origine des hôtes

En juin, le nombre de nuitées dans toute la Suisse a diminué de 2,6 pour cent. Il convient de noter que juin est traditionnellement le mois des séminaires et des congrès, période d'ordinaire extrêmement rentable pour l'hôtellerie citadine. Hors, à cause de l'Euro 2008, nombre de ces manifestations ont été repoussées ou déplacées. Les supporters de football dans les Host Cities n'ont pas été aussi nombreux que les hommes d'affaires, respectivement les touristes. Comme l'indiquent les statistiques des nuitées du mois de mai, l'effet d'éviction a également joué: un plus de 11 pour cent a en effet été enregistré par rapport à l'année précédente déjà satisfaisante.

Pendant l'Euro 2008, les établissements classés affichent des résultats contrastés. Dans la région de Bâle, l'hôtellerie 1 étoile enregistre la plus forte croissance avec une augmentation de 19,6 pour cent. Dans la région de Berne, l'Euro 2008 a généré une croissance de 12,2 pour cent, principalement dans les établissements 2 étoiles. Dans la région de Genève, l'hôtellerie 2 étoiles gagne 1 pour cent et dans la région de Zurich, les hôtels 3 étoiles 0,1 pour cent. Le taux d'occupation des hôtels classés dans les Host Cities est de 79,2 pour cent à Bâle (hôtels non classés: 69,6 pour cent), 69,7 à Berne, 73,8 à Genève et 79,7 pour cent à Zurich (hôtels non classés: 57 pour cent).

Les supporters des équipes nationales ont bien suivi leurs joueurs en Suisse. La Roumanie enregistre la plus forte augmentation par rapport à l'année précédente avec 290,2 pour cent (+21'051 nuitées) suivie par la Turquie avec 223,3 pour cent (+13'654 nuitées), le Portugal avec 118,7 pour cent (+10'876 nuitées) et la République tchèque avec 73,7 pour cent (+5'878 nuitées). Viennent ensuite les Pays-Bas avec 52,3 pour cent (+41'542 nuitées), l'Italie avec 19,4 pour cent (+14'830 nuitées) et la France avec 10,1 pour cent (+10'190 nuitées). Seule exception: l'Allemagne (-6,6%, -36'577 nuitées) qui a visiblement préféré soutenir son équipe à domicile. En juin 2008, la

Russie, l'Autriche, la Suède et les Etats du Golfe ont également généré une augmentation de plus de 10 pour cent correspondant à plus de 10'000 nuitées.

Aperçu des nuitées de janvier à juin 2008

Sur l'ensemble du semestre, le grand marché russe présente un bilan très positif avec une croissance de 13,7 pour cent. Durant le premier semestre 2008, les marchés porteurs que sont les Etats du Golfe, le Brésil et Singapour enregistrent aussi une forte augmentation des nuitées de respectivement 32,8, 20,2 et 40,8 pour cent.

Augmentation de la durée de séjour

Alors que les hôtels classés enregistrent une augmentation moyenne de la durée de séjour de 0,9 pour cent à 2,4 nuitées par rapport à la période correspondante de l'année précédente, les établissements non classés accusent un recul de 4 pour cent. La Russie se classe en première position avec la durée de séjour la plus longue, équivalente en moyenne à 3,8 nuitées par personne. Par rapport à la période correspondante de l'année précédente, les Etats baltes sont aussi en forte augmentation (3,0 nuitées) ainsi que la Malaisie (2,7 nuitées) et la Slovaquie (2,5 nuitées).

Capacités et répartition par catégorie

De janvier à juin, l'hôtellerie comptait 4'877 d'établissements ouverts (sur un total de 5'574 établissements), dont 42 pour cent sont classés par hotelleriesuisse. Au total, 127'870 chambres étaient disponibles dont 67,6 pour cent dans des hôtels classés. Les hôtels 3 et 4 étoiles, avec respectivement 32'234 et 28'876 chambres, proposent près de la moitié de toutes les chambres. L'hôtellerie 5 étoiles propose de loin le nombre de chambres le plus élevé avec 126,9 unités, suivie par l'hôtellerie 4 étoiles avec en moyenne 70,2 chambres par établissement.

Taux d'occupation et répartition par catégorie

Le taux moyen d'occupation des chambres pour le premier semestre 2008 s'établit à 54,3 pour cent. Cela correspond à une augmentation de 5,1 pour cent par rapport à la période correspondante de l'année précédente. 76,3 pour cent de toutes les nuitées entre janvier et juin 2008 ont été générées dans des hôtels classés. Dans ces catégories, le taux d'occupation est d'autant plus élevé. Alors que le taux d'occupation des hôtels non classés n'est que de 36,4 pour cent, les établissements classés enregistrent 59 pour cent (+0,1 pour cent par rapport à l'année précédente). Les hôtels 4 et 5 étoiles enregistrent les taux d'occupations moyens les plus élevés avec respectivement 63,5 et 61,9 pour cent. Mais c'est l'hôtellerie 1 étoile qui est la principale gagnante. Celle-ci a pu augmenter son taux d'occupation à 59,5 pour cent (+4,7 pour cent).

Contact:

hotelleriesuisse

Nora Fehr

Responsable Communication, Image et Branding

Tél.: +41/31/370'42'80

E-Mail: nora.fehr@hotelleriesuisse.ch